Página: 1, 13



Candidatos al GCDMX deben plantear su proyecto de gobierno a partir del día 20

Jennifer Garlem - Página 13

Los <u>candidatos</u> al GCDMX deben aclarar proyecto de gobierno a partir del 20 de enero

Las campañas iniciarán en marzo: el 1 para los aspirantes a la jefatura de Gobierno, y el 31 para diputaciones y alcaldías de la Ciudad de México.

Elecciones 2024

Jennifer Garlem

metropoli@cronica.com.mx

Los aspirantes a gobernar la Ciudad de México - Santiago Taboada (PAN), Clara Brugada (Morena) y Salomón Chertorivski (Movimiento Ciudadano) -- presentarán, a partir del 20 de enero, las propuestas con las que habrán de competir por la Jefatura de Gobierno.

El pasado 3 de enero culminaron las precampañas en la capital del país, de acuerdo con el calendario del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM; ahora, los partidos y coaliciones deberán registrar sus plataformas electorales entre el 20 de enero y el 3 de febrero, para luego solicitar el registro de sus candidatos del 8 al 15 de febrero.

Una vez que queden aprobados, las campañas iniciarán en marzo: el 1 para los aspirantes a jefa de Gobierno, y el 31 para diputaciones y alcaldías; en ambos casos, las campañas acaban el 29 de mayo.

Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski son los tres precandidatos únicos por Morena-PT-PVEM, PAN-PRD-PRI y Movimiento Ciudadana, respectivamente, al cerrar las precampañas destacaron los puntos que para ellos son los ejes de su discurso.

SALOMÓN CHERTORIVSKI

Chertorivski cerró su precampaña con habitantes de la colonia Federal, en la alcaldía Venustiano Carranza, a quienes prometió que no olvidará las promesas de meiorar los servicios de salud, educación e infraestructura de las 16 alcaldías.

La estrategia de campaña de Chertorivski se destacó por el encuentro personal con la ciudadanía y su atención por platicar con cada uno de ellos, sin importar el número de asistentes. Además, confía en que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) actuará conforme a la Ley, luego de que denunció a Taboada y a Clara Brugada por participar en acciones anticipadas de campaña y haber cometido delitos electorales.

"Quienes participamos tendríamos que jugar limpio y no podemos creer que haciendo trampa se puede ganar, han hecho trampa desde antes de que iniciaron las precampañas, claro que utilizaron recursos públicos para su propaganda, le digo a Santiago y a Clara que jueguen limpio, el tribunal actuará con pulcritud y seriedad, las denuncias se van a judicializar".

Igualmente, recalcó que su movimiento es totalmente diferente a Morena, ya que él no es una copia del PRI y sus "malos manejos", en relación a los grandes mítines con personas que no son simpatizantes de los partidos o coaliciones.

CLARA BRUGADA

Cuando Brugada cerró sus actividades de precampaña por la jefatura de Gobierno presumió que dicho periodo lo concluyó





con 30 puntos por encima de la coalición "Va X la Ciudad de México" encabezada por Santiago Taboada, partido al que ella nombra del "cártel inmobiliario" y que a su parecer, no tiene oportunidad frente a la simpatía e intención del voto que ella ha logrado con la gente.

Con la clausura de la primera fase de su movimiento, Morena, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) buscan que la exalcaldesa de Iztapalapa sea la candidata única que derrote a Santiago Taboada y a Salomón Chertorivski en las <u>elecciones</u> del próximo dos de junio.

"Afirmamos que el corazón de la Ciudad de México está con la Cuarta Transformación; terminamos con un movimiento más unido que nunca, nos consolidamos como una fuerza ganadora, somos la fuerza de la esperanza y un movimiento que no admitirá ni un paso atrás ni a la corrupción.

"Somos la fuerza mayoritaria y no vamos a permitir que el partido del cártel inmobiliario avance ni un milímetro; en seis meses las fuerzas que representan la corrupción enfrentarán una derrota histórica y contundente; ganamos la precampaña porque todas las encuestas lo confirman, estamos más unidos que como iniciamos, en cambio, los otros salieron divididos, debilitados y no avanzan", afirmó.

Prometió que, de resultar ganadora en las urnas, trabajará por una capital que cuide a los negocios, a las mujeres y niñas, así como a los recursos naturales y la salud de las personas mayores.

Igualmente, aseguró que en su agenda tendrán prioridad temas y problemáticas como la desigualdad social, de la mano con el crecimiento de la clase media.

SANTIAGO TABOADA

En ese sentido, el precandidato de la coalición "Va x la Ciudad de México", Santiago Taboada, concluyó la primera etapa del periodo electoral y confirmando que su gubernatura en Benito Juárez deja resultados exitosos como la seguridad, el goce de servicios y la óptima calidad de vida, derechos que según él, no existen en el territorio que dirigió su rival, Clara Brugada, ya que a su parecer, es un territorio abandonado, desigual e inseguro.

El exalcalde, junto a sus tres partidos, aseguró que mantiene una amplia ventaja y confirmó que el respaldo durante sus recorridos avala su próximo triunfo. Señaló no temer los posibles malos manejos de Morena al momento de la elección, ya que "con los obstáculos que nos han puesto como lo la licencia, o los dos últimos años con la Fiscalía, así como entramos a las 16 alcaldías, vamos a ganar la ciudad en cinco meses", afirmó.

Además de que considera que la seguridad es un tema que se debe de atender con urgencia, señaló que es necesario regresar los programas sociales que Morena desapareció, como el Seguro Popular que garantice el derecho a la salud universal.

"Le quitaron el derecho a los hospitales de mejorar su calidad y los planteles educativos están en muy malas condiciones, la gente tiene dos opciones en la boleta, que vea los resultados de Clara y los míos en Benito Juárez, ella con todo el presupuesto y toneladas de dinero no cambió las cosas, logré la alcaldía más segura del país", presumió •

Los partidos y coaliciones deberán registrar sus plataformas electorales entre el 20 de enero y el 3 de febrero, para luego solicitar el registro de sus candidatos del 8 al 15 de febrero







Salomón Chertorivski.



Clara Brugada.



Página: 1, 13





Santiago Taboada.





305 cm²

Página: 2 1/2

ROZONES

Máynez, tenis fosfo... e impugnación

Interesante, nos comentan, la relevancia que sigue teniendo en la campaña naranja el gobernador de Nuevo León, **Samuel García**. Y es que, pese a críticas que suscitó el destape que hizo como aspirante único a la presidencia de **Jorge Álvarez Máynez**, en una reunión entre caguamitas, ayer el mandatario estatal apareció en un nuevo *spot* de Movimiento Ciudadano. En éste se aprecia cómo saca de su vestidor playeras y otras prendas de color naranja y, por supuesto, los dichosos tenis "fosfo fosfo" para entregárselos al destapado. Este último, por cierto, nos hacen ver, tendrá entre sus primeros desafíos superar la impugnación por la vía <u>electoral que</u> interpuso en su contra la senadora hasta hace poco integrante de la bancada emecista, **Indira Kempis**, contra su postulación por el partido naranja. Así que tenis "fosfo fosfo" por un lado y litigio por el otro. Uf.

Mensaje de cohesión

Y hablando de postulaciones en Morena a las alcaldías en la capital, el que, nos aseguran, ha seguido sumando apoyos en su intención de buscar la de Tlalpan es **Pedro Haces Lago.** Y es que resulta que el morenista mandó el fin de semana un mensaje interesante al reunir los respaldos con que cuenta y mostrarlos en un encuentro en el que congregó a aspirantes a la propia alcaldía, a diputaciones federales y locales e incluso a concejalías. Nos aseguran que en el entorno del aspirante consideran que la cohesión intrapartidista abre mayores posibilidades de vencer a la alianza opositora, la cual, por cierto, detenta hoy en día el poder de esa demarcación. Como sea, habrá que ver qué dice al final la encuesta del partido guinda y si, como ha ocurrido ya en otros casos, no surge ningún foco de inconformidad. Pendientes.

Por capitales chinos

Y es en China donde se encuentra una delegación de funcionarios de Durango, encabezados por el gobernador **Esteban Villegas**, con el propósito de promover la atracción de capital a su entidad. Ayer se conoció el momento previo a que el mandatario estatal se encontrara con una organización que aglutina a un millar de empresas del país asiático. Nos señalan que estas acciones forman parte de una política de gobierno que ya ha arrojado algunos resultados relevantes, por ejemplo el hecho de que la entidad reportara ya un crecimiento en la actividad industrial del 9.9 por ciento a tasa anual, con lo que queda como el séptimo lugar de los estados con mayor impulso en este sector. Villegas, por cierto, confió que traiga buenos augurios el que en China se celebre el año del dragón, al que corresponde su año de nacimiento. Ahí el dato.

El TEPJF y la supermulta

Y esta semana el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación estará bajo la lupa. Y es que resulta que en un proyecto del magistrado **Felipe de la Mata Pizaña** se propone confirmar diversas multas que el INE impuso a Morena y que ascenderían a 60 millones de pesos, por inconsistencias detectadas en el informe de los ingresos y gastos que utilizó en su proceso para elegir la Coordinación Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. En todo esto, por cierto, nos recalcan que el magistrado proponente está en el grupo de los que empujó la salida de **Reyes Rodríguez** y la llegada de **Mónica Soto**, y a los que se les ha atribuido una supuesta cercanía con los intereses guindas. Aunque a la luz de lo que ahora plantea como que esto último ya no ajustaría tanto. Uf.

Agarrón por reformas

Y en donde suenan los tambores de guerra es en el Congreso de la Unión, ya que apenas arrancando febrero empezará la batalla entre oficialistas y la oposición por las reformas anunciadas en días pasados por el Presidente **Andrés Manuel López Obrador.** El sólo anuncio generó opiniones encontradas y el rechazo, no siempre en tono amable, de los partidos que forman parte del Frente Amplio, en donde se dice que "no pasarán". Sin embargo, los observadores consideran que algunas sí pasarán, sobre todo, las que no requieren modificar la Constitución. En estas iniciativas de reformas legales la 4T echará toda la carne al asador, pues se trata del último jalón del actual Gobierno federal. En el oficialismo saben que Morena y sus aliados pueden hacer aprobar los proyectos de este tipo por sí solos, aunque quizá algunos se vayan a tiempos extra a los tribunales. Pero eso, nos dicen, ya será otra historia.





La Razón de México Sección: La Dos 2024-01-15 02:57:57

305 cm²

Página: 2

2/2

Juegan con fuego en CDMX

Nos recomiendan echarle ojo al anuncio que hizo ayer la dirigencia de Morena en la Ciudad de México, en el sentido de que emprenderá una campaña que consiste en pegar carteles por calles de la ciudad, con los "logros" de la actual administración. Dicen los que saben que con esto, el partido guinda se colocaría en la delgada línea de la violación a la normatividad, pues estamos en intercampañas, periodo con algunas restricciones. Y aunque el dirigente local morenista, **Sebastián Ramírez**, dijo que no se violará ninguna ley, muchos piensan que difundir políticas públicas con el logotipo de un partido podría ser proselitismo, algo que ahorita está prohibido. En la oposición vieron con atención el anuncio y ya se preparan para presentar quejas ante el IECM. Como dirían los clásicos: ¿pero qué necesidad?

